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108學年度研究所學雜費調整第二場公聽會會議紀錄 

 

日 期：108年 3月 5日(星期二)中午 12時 

地 點：榮譽校區 E201會議室 

主 席：陳教務長惠萍               

出列席人員：詳如簽到表                                紀錄：孫淑惠   

  

壹、主席致詞： 

  學務長、主計長、研教組昭吟組長及各位同學午安，感謝各位同學參加公

聽會，在學雜費調整過程中，先將相關背景說明一下，學校自民國 90年以來，

未調整學雜費，考量整體環境，學校也希望不要調整，但隨著物價、人事費用

漲價，萬不得已才決定調整學雜費，調整後增加費用將用在學生學習上，以提

昇教學品質，會議中也希望聽取同學相關建議，先請研教組昭吟組長進行學雜

費調整業務報告。 

 

貮、業務單位簡報：（附件：108學年度研究所學雜費調整公開說明會 PDF檔） 

 

參、意見交流 

提問一：生態系生態旅遊碩二劉同學 

    有關學雜費調整，我有以下二個問題如下： 

一、為何選擇 14所大學做比較，是因為背景與本校相似或其他原因。 

二、另一問題為簡報內容「取之於學生，用之於學生」，在支用計畫六項中，除

了第六項「論文比對系統使用」與研究生有關，其他五項皆為全校學生共

用使用，為何只調整研究所學費？ 

 

教務長回覆： 

一、為何選擇 14所大學，因為全國有多所大專校院，無法全部列出，選擇成大 

  交大、清大等頂大、中字輩 3所大學及具教育背景大學做比較。14所大學 

    學雜費平均值列為 A，其他規模及性質與本校類似大學做比較，7所大學雜 

    費平均值列為 B，學校調整後之學雜費仍低於 A及 B。 

二、學校研究生人數不多，第一年增加學費不到一百萬，如果調整成功，在增 

    加圖書資源、更新教室設備等方面，基本上由研究所做調整。 

三、在獎助學金方面，增加 TA助學金人數，讓研究生有更多機會擔任 TA，增 

加獎助學金。 

四、今年先調整研究所學雜費，明年再考慮調整大學部學雜費。   

 

肆、主席結論： 
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  將明年考慮調整大學部學雜費，列入會議紀錄，如果没有其他問題，今天

會議到此結束，非常謝謝大家。 

 

伍、散會：中午 12時 35分 


